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Siete leguas

Palabras  
para Julita

Mario Antuña

Recordando el poema de José 
Agustín Goytisolo, dedico estas 
palabras a mina Julita, que no a 
la niña Julia a la que también 

cantó Paco Ibáñez. En la era en la que la 
minería se encamina a ser un sector virtual, 
cuyas explotaciones se destinarán a centros 
turísticos en el mejor de los casos, abrirá en 

Lena una pequeña mina de montaña, dedi-
cada a la extracción de carbón para produ-
cir coque. Será una actividad modesta en 
empleo y producción, casi residual. El pre-
sidente del Principado visitó ayer las obras 
de restauración del Pozo Santa Bárbara, en 
Turón, que será un centro cultural con un 
contenido aún por decidir. Javier Fernán-

dez es consciente de la realidad contempo-
ránea de la minería y de que las minas que-
darán para recibir visitantes y no mineros. 
Por eso habrá que recitarle a Julita, por su 
pervivencia testimonial, unos versos del 
poema: “Nunca te entregues ni te apartes / 
junto al camino, nunca digas / no puedo 
más y aquí me quedo”.

El futuro de las comarcas carboneras

Fernández pide a Industria que cumpla el fallo 
de los fondos y negocie las obras a financiar 
El presidente del Principado acusa al Gobierno de Rajoy de mantener  
una actitud “lamentable e insostenible” y “discriminatoria” para Asturias

La Rebaldana (Mieres),  
Andrés VELASCO 

A las puertas del Socavón de la 
Rebaldana, una bocamina restau-
rada en el valle de Turón por la 
asociación Santa Bárbara, el pre-
sidente del Principado, Javier 
Fernández, cargó ayer las tintas 
contra el Gobierno de España por 
su actitud, “lamentable” dijo, res-
pecto al cumplimiento de la sen-
tencia de los fondos mineros. En 
uno de los tantos corazones de 
las comarcas mineras, el líder de 
los socialistas asturianos exigió al 
Ministerio de Industria que 
“cumpla la sentencia”, que le 
obliga a revisar 56 convenios con 
los que se iban a financiar hasta 
213 millones de euros de las par-
tidas de reactivación, “en sus jus-
tos términos”. 

Fernández visitó ayer la boca-
mina restaurada por la Asocia-
ción Santa Bárbara en compañía 
del candidato socialista a la alcal-
día de Mieres, Armando Fernán-
dez Natal, así como también de 
otros miembros del partido local 
y del propio colectivo cultural. 
Allí, se mostró crítico con el Go-
bierno central: “La actitud del 
Ministerio de Industria es lamen-
table y creo que eso lo comparti-
mos absolutamente todos, inclu-
so el Partido Popular en Asturias 
debería refrendar esa impresión. 
Es lamentable e insostenible”, 
aseveró. 

Discriminación 
Para el presidente del Principa-

do, el planteamiento que ha soste-
nido el Ministerio de Industria 
desde que se iniciase el pleito por 
los 213 millones de euros de los 
fondos fue “discriminatorio y 
erróneo”. “Ahora mismo lo que 
tienen que hacer es asumir la sen-
tencia en los términos en los que 
está establecida y ponerse a dialo-
gar con nosotros sobre aquellos 
proyectos que necesaria y obliga-
toriamente el Gobierno de Espa-
ña va a tener que realizar la apor-
tación de fondos mineros”, pro-
clamó el líder de los socialistas 
asturianos. Y agregó que “todo lo 
demás no es más que insistir en 
un error que cometieron desde el 
principio de discriminación ha-
cia Asturias y hacia las comarcas 
mineras”. 

Tampoco está de acuerdo Ja-
vier Fernández con el análisis que 
realiza el Gobierno central y el 
PP de Asturias del mandato judi-
cial que obliga a Industria a revi-

sar los convenios de los fondos. 
“La sentencia lo que pide es que 
se evalúen los proyectos y no han 
hecho absolutamente nada”, dijo  
por que si el equipo de Mariano 
Rajoy hubiera tenido buena fe “lo 
que tendrían que haber hecho  era 
un planteamiento de acuerdo con 
el Gobierno de Asturias y haber 

analizado proyecto a proyecto”. 
“Ahora estaríamos en ello, hubié-
ramos adelantado mucho terreno 
y ya tendríamos una solución pa-
ra la mayoría de las iniciativas 
planteadas”, añadió. 

Javier Fernández indicó que 
precisamente esa negociación en-
tre el Gobierno central y el auto-

nómico “fue lo que no se hizo”. 
Una pasividad desde la primera 
sentencia de octubre de 2013 que 
achaca a “una actitud lamentable 
y obstruccionista por parte del 
Ejecutivo de España. “Y en parti-
cular del Ministro de Industria”, 
finalizó tajante el presidente del 
Principado.

Javier Fernández observa el entibado del socavón de La Rebaldana en presencia de, de izquierda a derecha, Jovino 
Fernández Santórum, Armando Fernández Natal y Felipe Burón. | J. R. SILVEIRA

La Asociación 
Santa Bárbara 
limpiará el 
entorno del  
pozo turonés

La Rebaldana (Mieres),  
A. VELASCO 

El grupo de Arqueología 
Industrial de la Asociación 
Cultural y Minera Santa Bár-
bara de Mieres va a realizar, 
durante este mes de marzo, un 
nuevo proyecto en el entorno 
del Socavón de la Rebaldana. 
Tras varios meses trabajando 
para rehabilitar el enclave, que 
se inauguró en junio del pasa-
do año, el colectivo iniciará 
ahora una nueva actividad pa-
ra limpiar los alrededores del 
pozo Santa Bárbara, en cuyo 
interior se están realizando 
obras de rehabilitación finan-
ciadas por el Gobierno Cen-
tral. 

La asociación, una de las 
más activas en todo lo que se 
refiere a la recuperación y 
conservación del patrimonio 
industrial del valle tiene pre-
visto poner en marcha en unos 
días el proyecto, que consiste 
en el desbroce y limpieza de 
los alrededores del Pozo San-
ta Barbara en el valle de Tu-
rón. La idea que manejan des-
de el grupo de arqueología es 
que se organice una sestafe-
rias en la que tanto miembros 
del grupo como personas par-
ticulares que quieran echar 
una mano trabajen para ade-
centar la zona y terminar 
cuanto antes. 

El presidente del Principa-
do, Javier Fernández, aseguró 
ayer, durante su visita a la bo-
camina, que ésta “es un patri-
monio industrial insustituible, 
que muy pocos tienen”. Desta-
có además la labor del colecti-
vo, del que dijo que “su mane-
ra de trabajar y su labor para 
preservarlo es encomiable, 
más aún en mi caso, que soy 
una persona muy vinculada a 
la minería, donde me moví 
siempre, y además nací bien 
cerca, pues es más estimulan-
te aún”.

El colectivo tiene 
previsto realizar una 
sestaferia durante el 
presente mes de marzo

El líder de la FSA afirma que la crisis 
en Aller no afectará a las elecciones 
El dirigente socialista valora como un “buen candidato” para 
entrar en la lista autonómica a José Luis Alperi, del SOMA

La Rebaldana (Mieres),  
A. VELASCO 

El presidente del Principado y 
secretario general de la FSA-
PSOE, Javier Fernández, aseguró 
ayer que la ruptura interna de la 
agrupación local de Aller no va a 
afectar a las próximas elecciones 
municipales de mayo. Cuestio-
nado sobre la posibilidad de que 
la polémica abierta con la anula-
ción de la candidatura presentada 
por la dirección de la junta local 

abra una brecha insalvable, Fer-
nández mostró su convicción de 
que “no afectará a las elecciones 
y verán como el PSOE en Aller 
va a mantenerse unido”. 

Además, el líder de los socia-
listas asturiano calificó a José 
Luis Alperi, secretario general del 
SOMA-FITAG-UGT, como un 
buen posible candidato a formar 
parte de la lista del PSOE al Prin-
cipado, tal y como han reclamado 
desde varias de las agrupaciones 

de las comarcas mineras. “Las 
agrupaciones está proponiendo 
candidatos y es normal que pro-
pongan que a Alperi. Eso luego 
ya se considera como siempre se 
ha hecho y  cuando llegue el mo-
mento se valorará quienes son los 
que van a representar al partido 
socialista en la competición elec-
toral ahora en las autonómicas”, 
indicó Javier Fernández que agre-
gó que en todo caso, el líder del 
SOMA “es un buen candidato”.
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